## 注释 Notes

## 1 "还是"和"或者" Comparison of "还是" and "或者"

汉语中可以用"还是"和"或者"表示选择。一般来说, "还是"用在 疑问句中, "或者"用在陈述句中。例如:

Both "还是" and "或者" are used to connect choices. "还是" is used in interrogative sentences, and "或者" in declarative sentences. For example:

- (1) 你要喝咖啡还是喝茶?
- (2) 明天是晴天还是阴天?
- (3) 今天晚上吃米饭或者面条都可以。
- (4) 天冷了或者工作累了的时候,喝杯热茶很舒服。

有的句子包含疑问形式的小句, 小句中只能用"还是"。例如:

For sentences with an interrogative clause, only "还是" can be used in the clause. For example:

- (5) 周太太40岁还是50岁, 我们不知道。
- (6) 小丽还没想好周末去爬山还是去看电影。
- (7) 他的生日是10月还是11月,我不记得了。
- (8) 我不知道这个人是男的还是女的。
- 练 一 练 Practise

完成句子 Complete the sentences.

- (1) 你喜欢看书 玩儿电子游戏?
- (2) 我们出去吧、买东西 看电影。
- (3) 我还没想好穿红色的裤子 咖啡色的裤子。
- **2** 存在的表达: Location Word+V着+Numeral+Measure Word+ N
  The Expression of Existence: Location Word + V着 + Numeral + Measure Word + N

汉语中用"Location Word+V着+NP"表示什么地方有什么东西,其中V常常是"放""写""坐""住"等。NP一般是不确定的事物,如"一本书""几个人",不能是"这本书""周经理"等定指的名词或名词短语。例如:

In Chinese, the structure "Location Word + V着 + NP" means there is something somewhere. In this structure, the verb "放", "写", "坐", or "住" etc. is often used, and the noun phrase is usually an indefinite object, for example "一本书" (a book) and "几个人 (several people)" rather than "这本书 (this book)" and "周经理 (Manager Zhou)." For example: